



# NUEVA ALCARRIA

Organo de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se publica los sábados | Administración: González Hierro, 4. Teléf. 351 | Precio número, 35 cts.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: TRIMESTRE, 4'50 ptas. - SEMESTRE, 9'00 - ptas. AÑO 18'00 ptas.

## Las fuerzas vivas de la capital y provincia expresan su adhesión al gobernador civil en el V aniversario de su mando

Nuestra primera autoridad obsequió con una cena íntima a sus más destacados colaboradores

El pasado día 14 se cumplieron los cinco años de la toma de posesión de sus actuales cargos por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento don Juan Casas Fernández, cuya fecunda labor en nuestra capital y provincia ya hemos destacado en otra ocasión como se merece.

Durante todo el día estuvieron llegando a nuestra primera autoridad telegramas de adhesión y simpatía, algunos de otras ciudades de España, pues son muy numerosos los amigos de nuestro gobernador. Todos ellos expresaban, juntamente con la más sincera felicitación, la adhesión entusiasta de los expedidores.

Próximamente, a las once de la mañana, visitaron a nuestra primera autoridad las jerarquías de la Falange, entre ellas nuestro director, presididas por el subjefe provincial del Movimiento camarada Fernando Méndez Villamil, que, en nombre de todos, expresó la adhesión incondicional de los falangistas a don Juan Casas Fernández. Este agradeció profundamente conmovido estas muestras de respeto, agradeciendo a todos la colaboración, discutiendo la entrevista en medio de una gran camaradería y cordialidad, despidiendo a todos el gobernador, estrechándoles la mano uno por uno. A continuación, la Corporación municipal, presidida por su alcalde, don Cándido Laso Escudero, pasó, con el mismo motivo, al despacho de nuestra primera autoridad, desarrollándose la visita en términos cordiales de efusión íntima. El gobernador estrechó la mano a todos los concejales, que le expresaron su adhesión y respeto.

A la una de la mañana los funcionarios de Abastecimientos ofrecieron a su jefe y gobernador un sencillo homenaje de admiración, cariño y adhesión entusiasta, manifestado en nombre de todos por el secretario de la Delegación don Ramón García de la Infanta, que en breves palabras hizo ofrenda al homenajeado de una bandeja de plata con el escudo nacional en relieve, que los funcionarios le regalan como muestra de su adhesión. Contestó el señor Casas Fernández con palabra muy emocionada, manifestando a todos la satisfacción que sentía por el acto que se celebraba y lo contento que, como funcionarios, estaba de todos los reunidos, haciendo relación al gran servicio nacional que rinden las delegaciones provinciales de Abastecimientos. Expresó su deseo de continuar muchos años más al frente de la provincia de Guadalajara, donde ha encontrado tantas y tan magníficas colaboraciones en su difícil labor de mando. Puestos en pie todos los funcionarios acogieron las últimas palabras de nuestra primera autoridad con grandes aplausos y vivas.

Por último, en la terraza de la Delegación Provincial de Sindicatos, ofreció el señor Casas Fernández una cena a sus colaboradores más íntimos, asistiendo las corporaciones provincial y municipal al frente de sus rectores don José García Hernández, presidente de la Diputación,

y don Cándido Laso Escudero, alcalde de la ciudad; las jerarquías de las delegaciones provinciales de los Servicios de la Falange; el procurador en Cortes y alcalde de Molina don Francisco Checa; los alcaldes y jefes comarcales de la Falange de Pastrana, Brihuega, Cogolludo, Cifuentes y otras cabezas de partido judicial; representaciones de los organismos dependientes del Gobierno civil, al frente de la cual figuraba el secretario particular de nuestra primera autoridad señor Guerrero, el director de NUEVA ALCARRIA y el redactor-delegado de «El Alcázar».

Transcurrió la cena en medio de la más íntima cordialidad y buen humor, prolongándose la conversación en simpática sobremesa, durante la cual, el alcalde de Pastrana, al despedirse para regresar a la villa de su mando, expresó la adhesión entusiasta de la misma al señor Casas, que le abrazó conmovido al final de sus palabras. El alcalde de Atienza también, en términos de gran sinceridad, habló del afecto que en la heroica villa atencina tienen a nuestra primera autoridad por la eficaz labor realizada durante el tiempo de su mando, concretada en el Hogar Rural del Frente de Juventudes y otras obras. El presidente de la Diputación, don José García Hernández, en breves palabras, hizo sucinta historia de los cinco años de mando,

brindando por la permanencia del señor Casas en su puesto actual. Contestó, visiblemente emocionado, nuestro gobernador, que habló sobre lo abrumado que hace cinco años había llegado a nuestra ciudad, manifestando que hoy, sin aquellas preocupaciones del principio, prosigue en su tarea con más entusiasmo, si cabe, que el primer día, haciendo relación a la eficaz colaboración encontrada en todos, manifestando su deseo de continuar muchos años al frente del mando en nuestra provincia. El alcalde de la ciudad, después, renovó con breves palabras la adhesión del Ayuntamiento, que colabora con todo entusiasmo a la obra del señor Casas. Por último, hablaron el subjefe provincial del Movimiento en funciones, señor Martínez Castellote, y el primer teniente de alcalde señor Velasco. El primero se refirió a las virtudes militares del señor Casas, que conoce por haber estado bajo su mando en la Cruzada, y el segundo se refirió a la amistad que todos, aparte de la autoridad, habían encontrado en nuestra primera autoridad, que se ha sabido hacer amigo de todos sus colaboradores.

Al final de la cena, el señor Casas fue acompañado hasta el Gobierno civil por todos los asistentes, de los que se despidió estrechándoles la mano uno por uno.

## Información de la provincia

Sigüenza, Brihuega y Cogolludo celebran solemnemente sus fiestas tradicionales

Gran animación en las fiestas celebradas en honor de Nuestra Señora de la Mayor

Comenzaron el día 14 en la ciudad de Sigüenza las grandes fiestas en honor de su Patrona, Nuestra Señora de la Mayor. Los cultos religiosos dieron comienzo con un novenario, que se ha visto concurridísimo.

Los días 14, 15, 16 y en el día de hoy, se han visto repletos de festejos populares, tales como conciertos, actos deportivos, gigantes y cabezudos, verbenas benéficas y populares. El día 16 hubo una gran función religiosa en la iglesia-convento de las ursulinas en honor de San Roque, cuya venerada imagen salió procesionalmente por la tarde, acompañada por gran cantidad de fieles. También en este mismo día se celebró una gran corrida de novillos toros.

Durante los días de hoy y mañana han continuado los festejos, siendo enorme la concurrencia de gente que existe en la ciudad del Doncel. Terminarán estos festejos el día 18 con la celebración, a las doce de la mañana, de una gran función religiosa en la Catedral en honor de la Virgen de la Mayor, con sermón a car-

go del muy ilustre señor don Juan Plaza Ortega, canónigo, saliendo la procesión a las nueve de la noche para hacer el recorrido acostumbrado, ocupando el resto del día otros festejos profanos, entre ellos una gran corrida de novillos-toros con estupendo cartel.

Como de costumbre, la ciudad de Sigüenza está dando muestras, con este motivo, de un inusitado fervor religioso y asuncionista.

Hoy han terminado las fiestas de la Virgen de la Peña

Con todo esplendor se han venido celebrando en Brihuega las fiestas en honor de la Virgen de la Peña, patrona de la noble villa.

Como de costumbre, los actos religiosos dieron comienzo con una novena que a lo largo de su desarrollo ha estado concurridísima de fieles, rebasando la capacidad del templo casi todos los días. El día 15, festividad de la Asunción, fueron muy numerosas las comuniones repartidas, y la procesión con la venerada imagen de la Patrona constituyó una imponente manifestación de fervor religioso.

Durante estos tres días, 15, 16 y

(Pasa a la página 3.)

## Yaben y la catedral (EL POLVO DORMIDO)

Amanecer de cualquier prehistórico día de la anteguerra, las milenarias piedras y las ojivales torres, en su sopor de siglos, sonrían al doncel que hierático e inmóvil recuerda las gestas de los cantares heroicos, al filtrarse la luz por las celosías, alumbraba o da color a la oración matutina que en las vísperas repetirá el cabildo.

Run run del órgano y polvo en los libros del coro, los ropajes de los canónigos despiertan preces antiguísimas que duermen en cerda una de las páginas «infolium».

Mascullo de beatas (dueñas de actualidad) y deslizamiento de las cuentas del rosario que cual las aguas y ondas seguntinas se deslizan mansas y lentas entre las huertas tranquilas y dormidas que no supieron ponerse al ritmo y vertiginosidad del siglo.

En los cenáculos y salones de la antiquísima ciudad, se comenta apasionadamente la labor avasalladora y valiente de un canónigo que al frente de un batallador periódico defiende firme y tenazmente las viejas tradiciones e idearios de orden frente a la demagogia y cieno que inunda la calle.

Como en todas las tempestades, los sapos croan a su gusto en el revuelto fango, queriendo desafiar con su haba el sillar barroqueño de la catedral.

Los seminaristas, en sus horas de asueto, no disfrutarán de las tardes tranquilas de la meditación ni se extasiarán ante los goces místicos de un puro atardecer, pues blasfemias soeces y amenazas exóticas les hacen buscar el refugio de la catedral, donde horas de prueba y persecución templará el cuero de su vocación, que saldrá más fuerte y pulida de la prueba.

El espectro del Cardenal Mendoza guiará las modernas cruzadas, que tras de limpiar el hostal del doncel, dejarán impactos de fuego y plomo en la catedral para purificarla de la profanación de la horda.

Andamios y buena voluntad,

J. M. GARIJO.

## Nuestra ciudad

Así se hacen las cosas, si señor.

Lo decimos por el concierto de música del pasado domingo. Bien regado el paseo de la Concordia, y con sillas para sentarse y todo. En verdad que estuvo muy bien, y que la comisión organizadora merece un aplauso que no regateamos, así como antes no escatimamos las censuras. Muy bien, repetimos. En ese camino hay que persistir.

♦♦♦

¡Parques y jardines! ¿Llegará algún día el momento en que verdaderamente podamos decir que en Guadalajara hay parques y jardines «de verdad»?

Parece ser que hay buenos propósitos, porque las fuentes de San Roque (ya era hora!), se han arreglado. Sólo falta allí poner bastantes bancos, como antes había, pero nos parece que no tardarán.

Y al que ha emprendido esta reforma le rogamos que no se conforme con arreglar sólo San Roque. La Concordia y otros lugares necesitan un «repasito» también.

♦♦♦

Parece ser que la plaza de Oñate tiene una alcantarilla en su centro que huele muy mal, y los vecinos dicen que si puede ser arreglado este «defectillo».

♦♦♦

¡Una plaza de toros! ¡Una plaza de toros! El clamor es unánime ya. Pero nosotros, hoy, estamos de

devolverán a las naves su antiguo esplendor y lentamente sus majestuosas naves se ofrecerán como antaño a la admiración de la posteridad, pero el canónigo entusiasta, vicario capitular, hasta la llegada del nuevo pastor, no verá cumplido el logro de sus afanes desde un lucero rodeado de aquellos que ofrendaron su vida por Dios y por España, sólo simbólicamente podrá asociarse al júbilo general con que los buenos diocesanos acogen la reapertura de la catedral.

Sigüenza duerme otra vez, pero en muchos rostros y hogares, dentro el latir de campanas y engalamiento de calles y casas, hay una sombra de tristeza y una plegaria de recuerdos. El dinámico, batallador y humilde canónigo vicario, corporalmente no asiste a su bien amada catedral, pero simbólicamente, aunque Dios Nuestro Señor en sus altos designios lo llevó consigo, figura en el corazón de todos sus diocesanos, que en sus comentarios del Gran Día repiten: ¡Si don Hilario lo hubiera visto!

La ciudad duerme otra vez, sus seminaristas se entregan a sus plegarias y asuetos sin ninguna zozobra, pero una sombra más en los gloriosos claustros preside las oraciones de la tarde al filtrarse el último rayo multicolor por las celosías, serán tres espíritus entrelazados por su amor a Sigüenza; los gestores de todos los anhelos y deseos: El doncel en su lecho de piedra; el Cardenal Mendoza y el canónigo Yaben, viviente aún en los buenos vecinos de Sigüenza.

Al pastor, ilustre purpurado que rige la diócesis, a las autoridades, celosas guardadoras de todas las tradiciones, corresponde que una calle de la ciudad perpetúe el recuerdo y honre la memoria del fallecido vicario y canónigo, que tanto trabajó por el engrandecimiento de la catedral y de Sigüenza.

J. M. GARIJO.

acuerdo con el señor alcalde en que hay cosas mucho más urgentes que la Plaza de Toros. Por ejemplo, el problema de la vivienda, entre otros... que, por cierto está en vías de solución, si ciertos vecinos-propietarios «no se echan para atrás», como pretenden.

Y sobre la Plaza de Toros, el primero que dé dos mil duros habrá puesto la primera piedra del ejemplo que arrastre a su solución.

Obra de interés nacional

El «Anuario Estadístico de España»

El Instituto Nacional de Estadística, acaba de publicar una obra de verdadero interés nacional porque en ella se condensan todas las actividades del país, en sus diferentes aspectos: «Anuario Estadístico de España», de 1944-45, el cual se compone de doce Capítulos, clasificados por Secciones, y con un índice alfabético de Materias para el más fácil manejo de esta admirable publicación.

El «Anuario Estadístico de España», se compone de 1.435 páginas, con profusión de diagramas, en colores, que facilitan el estudio de esta obra cultural y de recopilación de la economía nacional, libro encuadernado con lujo, y que aparece ya editado por el Instituto Nacional de Estadística, afecto a la Presidencia del Gobierno, por la Ley de 31 de diciembre de 1945, que lo creó con el Consejo Superior como órgano de coornización y perfeccionamiento de los servicios de esta rama de actividad del Estado, y cuyos resultados se han empezado ya a reflejar en las fuentes informativas que se recogen en esta publicación oficial.



## TAURINAS

En Alcalá, dos novilladas de postín

El señor González Vera, empresario del coso taurino de Alcalá de Henares ha organizado dos soberbias combinaciones de toros y toreros que se celebrarán los días 24 y 25 del actual, y que son así:

Día 24.—Siete magníficos novillos de don Miguel Prieto, de Madrid, uno para la famosa caballista Mari-men Cíamar, y seis que serán lidiados por los espadas de máximo cartel en Madrid y provincias, Vito, Belmonteño y Vizeu.

Día 25.—Seis buenos mozos de don Salvador Noguera, de Córdoba, para Liceaga, Vito y Chaves Flores.

Como los precios son sumamente baratísimos, abrigamos la seguridad de que la plaza recientemente inaugurada se llenará, y así lo deseamos vivamente en beneficio de la empresa.

F. RECIO.

## Plaza de Toros de Alcalá de Henares

Se despachan localidades para las corridas de feria en el Bar España de esta capital, a partir del día 18 del actual, y los que las adquieran para las dos corridas durante los días 18, 19 y 20 se les hará una rebaja de 5 pesetas por corrida a las de sombra, y 2'50 a las de sol.

## BOXEO

Yago vence nuevamente en La Coruña

En los combates celebrados anoche en La Coruña en los campeonatos nacionales del F. de J., los púgiles de Guadalajara han obtenido los siguientes resultados:

Moscas.—González, de Alicante, venció a San Clemente, de Guadalajara, por exceder este último de peso.

Gallo.—Martínez, de Barcelona, venció a Bermejo, de Guadalajara, por abandono.

Plumas.—Yago, de Guadalajara, venció a Rivas, de Valencia, a los puntos.

## Jefatura de Obras Públicas de la Provincia de Guadalajara

Inspección de la Circulación y Transporte por Carretera

### ANUNCIO

Habiendo sido solicitada por doña Consuelo de Juan Herrero, autorización para establecer un nuevo servicio público de carácter Tolerado para transporte de viajeros por carretera entre Villar del Salz y Alustante, de acuerdo con lo prevenido en el Orden de la Dirección General de Ferrocarriles, Tranvías y Transportes por Carretera de 22 de Junio próximo pasado, se abre información pública para que, durante un plazo que terminará a los quince días naturales, contados a partir del de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, puedan las Entidades o particulares interesados presentar ante esta Jefatura de Obras Públicas cuantas observaciones en pró o en contra estimen pertinentes acerca de la conveniencia del establecimiento del servicio que se pretende.

Guadalajara, 14 de agosto de 1946. El ingeniero jefe, p. a., R. Enriquez.

## ¡¡AGRICULTORES!!

Vuestras recolecciones de ZUMAQUE os representará tanto como la cosecha de cereales si tratáis con casas serias, y en esto, la única fábrica establecida legalmente en Guadalajara es

Productos Vegetales Curtientes (S. L.)

Travesía de Madrid, 16. Tels. 335 y 318 Apartado de Correos 32.

Consultar precios con nuestro representante en vuestro Pueblo. — No os fiéis de intermediarios y traficantes.

Imprenta del Suc. de H. de Pablo

## Delegación de Abastecimientos

Racionamiento de la capital

Relación de artículos correspondientes a la semana 34 de la cartilla individual de racionamiento y 4.<sup>a</sup> del mes de agosto, que comprende los días 19 al 26 del presente.

El racionamiento expresado será para las cartillas individuales inscritas en tiendas, economatos no preferentes y cooperativas, siendo el que a continuación se expresa:

### ADULTOS

**Aceite.**—Cuarto de litro por persona, contra corte de cupón II de la semana 34, al precio de 1'25 pesetas la ración.

**Arroz.**—Cien gramos por persona, contra corte de cupón III de la semana 34, al precio de 0'35 pesetas la ración.

**Puré de legumbres.**—Cien gramos por persona, contra corte de cupón IV de la semana 34, al precio de 0'35 pesetas la ración.

**Azúcar.**—Cien gramos por persona, contra corte de cupón V de la semana 34, al precio de 0'55 pesetas la ración.

**Chocolate.**—Cien gramos por persona, contra corte de cupón VI de la semana 34, al precio de 1'00 peseta la ración.

**Bacalao.**—Cien gramos por persona, contra corte de cupón número 56 de «Varios» al precio de 0'60 pesetas la ración.

### INFANTILES

**Harina.**—Setecientos gramos por persona, contra corte de cupones I de la semana 34, al precio de 1'40 pesetas la ración.

**Aceite.**—Cuarto de litro por persona, contra corte de cupón II de la semana 34, al precio de 1'25 pesetas la ración.

**Arroz.**—Doscientos gramos por persona, contra corte de cupón III de la semana 34, al precio de 0'70 pesetas la ración.

**Leche condensada.**—Cuatro botes por persona, contra corte de cupón IV de la semana 34, al precio de 16 pesetas la ración.

**Azúcar.**—Doscientos gramos por persona, contra corte de cupón V de la semana 34, al precio de 1'10 pesetas la ración.

### TRANSEUNTES

**Arroz.**—Cien gramos por persona, contra corte de cupón III de la semana 34, al precio de 0'35 pesetas la ración.

**Puré de legumbres.**—Cien gramos por persona, contra corte de cupón IV de la semana 34, al precio de 0'35 pesetas la ración.

Asimismo durante la próxima semana 34 y previo corte del cupón número 57 de «Varios», se racionarán dos kilogramos de carbón vegetal y tres de picón o herraj, al precio de 1'28 pesetas la ración del primero, 1'20 la ración del segundo y 2'40 la de herraj.

El indicado racionamiento podrá ser retirado durante los días 19 al 26 del presente.

Las cartillas de transeuntes y provisionales serán atendidas en el establecimiento de ultramarinos de don Gervasio Gamó, sito en la plaza de González Hierro, número 5, y panadería de don Emilio Llorente.

Guadalajara, 16 agosto de 1946.

Para CALZADOS  
**Robisco**  
GUADALAJARA

## Pérdida de unas alforjas

desde Farmacia Bartolomé hasta Puerta Bejanque, por la calle del Museo. Se ruega a la persona que se las haya encontrado las mande a Capitán Boixareu, 17. Guadalajara.

## Concierto de música

organizado por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital

El próximo domingo, 18 de los corrientes, a las once de la noche, tendrá lugar en el paseo de Calvo Sotelo el cuarto concierto de los organizados por este Ayuntamiento para la actual temporada, actuando la banda de música de «Educación y Descanso», que ejecutará el siguiente programa:

### PRIMERA PARTE

- I «Fernandito» (pasodoble). Marquina.
- II Serenata. Schubert.
- III «Por fandanguillos» (intermedio). Iruetagoiena.
- IV «La viuda alegre» (selección). F. Lehar.

### SEGUNDA PARTE

- I «Rose Marie» (selección). R. Trimby y R. Stothart.
- II «Olas del Danubio» (valse). Iranovics.
- III «El sitio de Zaragoza». Ondrid.
- IV «Granaina y media...» (pasodoble flamenco). Dámaso Torres.

## OPOSICIONES AL CUERPO DE CORREOS

OFICIALES TÉCNICOS.—Convocatoria anual.

AUXILIARES.—Inmediata convocatoria. Se admiten señoras (No se exige título)

CARTEROS URBANOS

Anunciadas.

Preparación especial a cargo de jefes del Cuerpo Técnico.

Director:

FRAILE LOECHES en la Administración Principal

Las clases comenzarán en septiembre.

Se prepara también por correspondencia

## 200 PLAZAS SUBALTERNOS DE CORREOS

Edad: de 20 a 40 años

Plazo de instancias: Un mes.

Informes:

SR. FRAILE LOECHES Admón. de Correos



y lo conseguirá fácilmente si está preparado. Estudie CONTABILIDAD en su propia casa por el método CCC

25.000 alumnos en cinco años proclaman la excelencia de este sistema sensacional y único. Pida hoy mismo nuestro magnífico folleto ilustrado, gratis.

CURSOS COMERCIALES  
**ACADEMIA CCC**  
CURSOS DE ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA

APARTADO 108 SAN SEBASTIÁN

## MOTORES

Fabricación de carriles, potasas y útiles para su instalación. Pedid catálogo. Venta de Maquinaria VILLEN. Ancora 7, MADRID.

## Instituto Nacional de Enseñanza Media

Convocatoria de becas

Por anuncio del Rectorado, de 7 del actual, queda abierto plazo durante todo el mes actual para solicitar las siguientes becas:

Instituto de Enseñanza Media, tres becas de 300 pesetas mensuales durante nueve meses de curso; siete medias becas de 150 pesetas mensuales durante los nueve meses de curso.

Escuela del Magisterio, cuatro becas de 300 pesetas durante los nueve meses de curso.

Para más detalles, en el tablón de anuncios de la Secretaría del Instituto está expuesto el anuncio del Rectorado del Distrito Universitario. Se advierte, que las instancias se cursarán por el Instituto o la Escuela del Magisterio, según los casos.

Guadalajara, 14 de agosto de 1946.—El secretario, Salvador Embid.

## Agrupación de Funcionarios de Guadalajara

Con objeto de que esta entidad pueda conocer con todo detalle el número de cartillas de los antiguos socios que han de sentarse en esta Cooperativa de Consumo de Funcionarios, se ruega a todos y cada uno de ellos, se pasen por esta agrupación, calle Dr. Benito Hernando, número 33, con el fin indicado, prorrogándose el plazo de inscripción para las nuevas altas hasta el 15 de septiembre próximo venidero, pasado el cual, se procederá a convocar junta general.

Los boletines de inscripción se facilitarán en esta agrupación.

Guadalajara, 14 de agosto de 1946.

## I. R. MEDRANO OCULISTA

Diplomado por oposición de los Institutos Oftálmico Nacional y Cuerpo de Sanidad Militar

Consulta diaria de 1 a 2 y de 4 a 7 en el Hotel Iberia

C. 24

## OPTICA

ORDOVAS

Eloy Gonzalo, 33

Teléfono 30157 MADRID

## APARATOS de RADIO

Telefunken, Iberia, Ducal, Castilla, Indiana. Últimos modelos. Facilidades de pago. Instalación gratis hasta cien kilómetros de la capital.

CASA CAMARILLO. GUADALAJARA

## Dr. Blasco Zabay

Consulta diaria de ENFERMEDADES DE LA PIEL Y SECRETAS de 9 a 11 y de 4 a 6

Plaza de los Caidos, 7, pral. Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 3

## AUXILIARES FEMENINOS DE LA

Dirección General de Seguridad

## Anunciada convocatoria

Textos adaptados al programa y preparación esmerada por profesorado del Cuerpo Técnico de Policía.

INFORMES:

Señores Marchamalo y Plaza Calle Topete, 7-2.º

## Traspaso

en calle céntrica amplio local para tienda o barbería con vivienda. Para tratar, en Puerta Bejanque, núm. 7. Chatarrería, de 8 a 1 y de 4 a 8.

## Desde Atienza

Sin novedad en la Colonia "Rufino Blanco"

La Colonia Escolar «Rufino Blanco» sigue sin novedad, siendo objeto de agasajos y distinciones por parte de autoridades y vecindario; los niños y maestros visitan los edificios y monumentos de esta histórica villa; son acompañados por el celoso señor cura párroco don Julio de la Llana, a los visitantes al corriente de los tesoros artísticos que contienen los mismos.

Han visitado ya las iglesias de Santo Cristo de Atienza, San Juan y la de la Santísima Trinidad, admirando las hermosas joyas de arte que contienen estos edificios. En días sucesivos lo harán a otros monumentos.

Los maestros doña Inés Crespo, don Félix Alonso y don Aurelio Castillo, nos comunican que están altamente agradecidos por la acogida y facilidades con que se les atiende para la buena marcha de la Colonia.

Para zapatos elegantes y económicos, los encontrarán en

**Calzados MARQUETA**

Doctor Mayoral, 8 (antes Cuesta del Reloj) GUADALAJARA

## Se vende un carro de varas

seminuevo, para 2.500 kilogramos. Para tratar, con Celestino López, en Cañizar (Guadalajara).

**José A. Hernando MÉDICODENTISTA CONSULTA DIARIA**

Calle de Miguel Fluiters, 4 Aprobado por la Censura sanitaria con el n.º

## Se vende una huerta

en la Estación de Guadalajara, propia para recreo, para industria y para granja. Para tratar con su dueño, en la misma. Camino viejo de Cabanillas del Campo, 8 (Huerta)

## CRIARÁ POLLOS SANOS

aumentará la puesta de sus gallinas y combatirá sus enfermedades usando **GALLIOL**

Premiado con Diplomas y Medallas en Exposiciones Sevilla y Asturias.

## Maquinaria vinícola y oleícola

Consultad a Marrodan y Rezola, S. L. Ingenieros. — Apartado 2. — Logroño

## SE CEDE TIENDA

con amplia vivienda, ocho habitaciones, patio, corral y gallineros. Razón: Bar Club.-Guadalajara.

## Se vende una casa

de nueva construcción con patio y un solar sito en esta capital. Para tratar con su dueño, calle de Isidro Corral, 8, duplicado.

## Se vende una casa

en el Cerro del Pimiento. Razón en la Cuesta Calderón, núm. 1.

## Se vende tractor Fordson

32 H. P., con polea, a toda prueba. Dirigirse Sr. Solano, Generalísimo Franco, 47, Teléf. 127. Guadalajara.

## CAL VIVA SUPERIOR

0'15 ptas. kilo se vende en la finca «Casa de Enmedio» (Brihuega). Buena entrada a la calera para carros y camiones.

## Novedades RADIO

VENTA Y REPARACION GENERALISIMO FRANCO, 32

## RUZA ELECTROTÉCNICO

Estudios-Proyectos-Montajes-Reparaciones de Electricidad general y Radio y Cine. Guadalajara.

## SE ARRIENDA

central eléctrica y molino de piensos. Para tratar, con doña Rasario Morales, Torija (Guadalajara).



# Información de la provincia

(Viene de la pág. 1.)

17, ha habido numerosos festejos profanos, que comenzaron con una gran diana, recorriendo los días 15 y 16 las calles de la villa la compar- sa de gigantes y cabezudos con el regocijo de todos los chiquillos. La banda briocense, dirigida acertada- mente por don Jesús Cabezudo, ha dado varios conciertos con aplausos de todo el público. El 16 hubo ele- vación de globos grotescos a las once de la mañana, y como festejo de- portivo, se celebró a continuación una carrera de bicicletas de interés local.

El típico encierro de los toros, que nada tiene que envidiar al de San Fermín, de Pamplona, se celebró el día 16, a las seis de la tarde. Fueron muchas las carreras, los sus- tos y las caídas, aunque no ha habido que lamentar nada de importan- cia a pesar de la bravura de los Za- ballos, que en la tarde de hoy, sá- bado, están siendo lidiados por los famosos novilleros Juan Corbelle y Jesús P. Moraña, con sus correspon- dientes cuadrillas.

Es grande la afluencia de foras- teros que con motivo de las fiestas se encuentran en esta localidad, cu- yas calles están a todas horas ani- madísimas.

## El gobernador civil en las fiestas de Cogolludo

El pasado día 14 dieron comienzo en Cogolludo las tradicionales fiestas en honor de su excelsa Patrona. El aspecto de la localidad es anima- dísimo.

Al mediodía del día 15 llegó el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Casas Fernán-

dez, siendo recibido por la Comisión Municipal presidida por su alcalde el doctor Mariano Muñoz Vallejo y el vecindario. A continuación se ce- lebró una solemne misa cantada en la iglesia de Santa María, con asis- tencia de todas las autoridades y ha- bitantes de la localidad, que llenan por completo el espacioso tem- plo hasta rebasar su capacidad. Una arata muestra de esplendoroso fer- vor mariano ha dado Cogolludo en este día honrando a su Patrona, exaltándose este fervor en la proce- sión de la tarde, en que la veneradí- sima imagen de Ntra. Señora de los Remedios fué acompañada en su salida por todos los vecinos, siguien- do el ejemplo de las citadas autori- dades que la presidieron. Los cánti- cos religiosos y las aclamaciones a la Virgen se sucedían sin cesar a lo largo del trayecto, quedando paten- te, una vez más, la acendrada fe cris- tiana de la noble villa ducal de Co- golludo.

## Pérdida de dos llaves pequeñas

Se ruega su devolución en la Sastre- ría Palomares, donde se le gratificará

## Dr. E. Mestre Dávalos

DEL INSTITUTO RUBIO  
Oculista del Hospital Provincial y de la Obra 18 de Julio  
Plaza de Don Pedro, 1. - Guadalajara  
CONSULTA:  
Martes y sábados, de 11 a 1 y de 3 a 5  
GRADUACION DE LA VISTA  
Consulta en Madrid: Castelló, 48 (R.S.A)

**Azulejos** baratos, todos ta- maños. Mosaicos de variedad. Materiales diversos. LA PROGRESIVA. Guadalajara. URALITA

**Zapatos y Sandalias para niños, Boxcall**  
Piso de suela **SEGARRA**, baratísimos  
Venta exclusiva para la provincia, en **Robisco**  
**CALZADOS**  
**GUADALAJARA**

**LABORATORIO**  
**de Análisis Clínicos e Investigaciones Biológicas**  
DEL  
**Dr. P. Patricio de Agustín Jiménez**  
Jefe del Laboratorio de Patología Médica, Jefe del Servicio de Transfusión de Sangre de la Facultad de Medicina de Madrid y Ayudante de la Sección de Metabolismo del Instituto Nacional de Ciencias Médicas del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.  
**SERVICIO PERMANENTE DE TRANSFUSION DE SANGRE**  
**GUADALAJARA**  
Calle de San Juan de Dios, 2. Teléfono 171 (esquina a Santa Clara)  
*Censura Sanitaria núm. 22*

+

DECIMO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

**D. Eduardo Urbano Rossi**  
ABOGADO

Dió su vida por Dios y por España, asesinado en la carretera de Vallecas, el día 22 de Agosto de 1936

D. E. P.

Su viuda doña Josefa del Castillo; hijos; hermana Pilar, viuda de Andrés Taberné y sobrinos:

Ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se digan el día 22 de los corrientes, a las nueve y media, en la parroquia de Santiago de esta capital y en la iglesia de Cristo Rey, de Madrid, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

# TIPOS Y ESCENAS LOCALES

# EL AMOR y la CALLE MAYOR

A primera vista, parecerá a muchos este tema anodino, trivial y sin importancia alguna; pero si paramos en él nuestra atención y nos fijamos detenidamente veremos que ningún otro, si no es el problema de la existencia, le supera ni aún le iguala en complejidad y valía.

¿Y que diremos de su actualidad? Nadie podrá negar a este artículo tan importante cualidad periodística. Mientras el mundo sea mundo, el amor hará palpar incesantemente los corazones humanos con ritmo desordenado y febril. Jamás cesarán sus imperativas exigencias y eternamente le rendiremos dulce tributo. Pero esto no quiere decir que alguna vez no hayamos iniciado un leve gesto de impaciencia una ley, natural o divina, es comprensible que no nos sea muy agradable.

En el magnífico e inalterable escenario de la calle Mayor, de siete a nueve de la tarde, puede calibrarse perfectamente la importancia de este suave y agradable tributo. Porque, con el corazón en la mano, ¿quiere decirme alguien con qué fin o motivo se reúnen centenas y aun hasta miles de personas en el estrecho cauce de la famosa calle, sufriendo y aguantando, impasibles, empujones, codazos, pisotones y gritos, y recorriendo varios kilómetros como si se disputara una carrera de resistencia? Y no se me arguya que es para pasear y tomar el aire, porque la carretera de la Academia y la calle de la Amparo lo están desmintiendo a ojos vistos.

¿Para que será? Pues ni más ni menos que para ver los del sexo contrario. Y si no, vamos a ver que dice ese joven desgarbado, flaco, de nariz afilada y cuello duro, que viene por esa acera arreglándose el nudo de la corbata:

—¡Hola, Pablo! ¿Adónde vas?  
—Pues mire Vd. don Luis; a buscar a unos amigos para pasear por la calle Mayor.

—Pero, hombre, ¿y por qué por aquí con la gente que hay, que casi no deja dar un paso?

Precisamente por eso, me contesta ahuecándose el cuello que le oprime la laringe. Cuanto mayor sea el genitio mas chicas habrá y mas podrá ver.

—Y sacando un palmo de pescuezo—; mire: ¿Ve Vd. aquella? ¡Vaya rubia, ¿eh? Perdóneme que voy a saludarla.

Y repartiendo codazos a diestro y siniestro se aleja de mi rumbo a la cabellera de platino de una rubia encantadora. Un codazo en el estómago y un formidable pisotón que me deshizo un callo, me hicieron comprender que estorbaba en medio de la acera y que la corriente humana —como la civilización— no podía detener su curso majestuoso por un papanatas cualquiera.

—En fin — iba diciendo entre mí, mientras sorteaba grupos y parejas y me venía la respiración—, no todos estarán aquí con el mismo fin. Oigamos lo que me dice Rizalde, Manuel Rizalde; es este muchacho de robustas carnes y rubicundo rostro, que viene cejijunto, paseando con las manos a la espalda y echando siniestras miradas a su alrededor. Me parece que a este le importan un bledo todas las chicas por muy topolinos que sean, si juzgamos por su airado continente.

—¿Que hay, Manolo? ¿Adónde se camina?

—Déjeme Vd., que tengo un humor de mil demonios— me respondió consultando el reloj y mirando por centésima vez a un portal cercano. Si supiera lo que pasa... . Estoy que trino.

—Cuénteme, hombre, cuénteme— inquirí confidencialmente dándole amistosas palmaditas en el hombro. Ya sabes que si puedo serte útil, estoy a tu disposición.

—Gracias, don Luis; pero no puede ayudarme en nada. Déjelo Vd. de mi cuenta que no volverá a sucederme. Voy a amar la de San Quintín; se lo aseguro.

—Pero, bueno, ¿se puede saber lo que te pasa? Aun no me has dicho qué es lo que te sucede, y creo que será algo gordo, por tu aspecto.

—Se reirá Vd.; pues lo que me ocurre es que estaba citado con Luchy a las siete y han pasado ya treinta y siete minutos sin que se haya presentado— aclaró iracundo examinando el reloj y clavando una vez mas su mirada en el solitario portal.

—Vaya, hombre, vaya. Si que es grave el asunto. En fin, no puedo hacer otra cosa que desearte paciencia.

Y esto dicho me parte de él, convencido de que por mucho que buscara, no encontraría a nadie en la empinada rúa que paseara con el fin de tomar el aire.

Consulté el reloj y vi que eran las ocho. La calle Mayor desaparecía bajo la riada humana que se apretujaba en ella. Decidí hacer unas cuantas preguntas con la mayor delicadeza, por su puesto, a alguna bella representante del sexo opuesto y me puse en el umbral de una puerta para buscar a alguna joven conocida.

Ya empezaba a impacientarme, cuando divisé a Machi Derocha que venía luciendo su esbelta figura y su rubia cabellera, entre un grupo de lindas damiselas.

Por si no se han enterado de su nombre, les advierto que en su partida de nacimiento se lee María; hasta; los catorce años respondía por Maruchi, pero al cumplir los quince tomó como nombre de guerra —me refiero a la ocasionada por los flechazos de Cupido— el sintético apócope de Machi, que es el que viene empleando hace dos años con notorio éxito en los múltiples asaltos, emboscados, contrataques y resistencias organizadas en que tan pródiga es la calle Mayor.

Con ella iban, Carmina Lena, Paquita Múgica y Zita Varola, todas ellas espléndidas bellezas dignas de mejor marco que el ensordecedor y abigarrado de la calle Mayor en aquellos momentos.

—Sin andarme con rodeos, pregunté a boca jarro:

—Buenas noche, amiguitas ¿Como vais tan solas?

—Pues porque estamos así mas a gusto— replicó rápidamente Carmina, haciendo un delicioso mohín.— No crea Vd. que no se ha acercado nadie a nosotras. Hace un momento que nos hemos librado de dos pelmazos; y por cierto que buenas miradas echaba a Paquita el más alto— añadió sonriente y mirando maliciosamente a su amiga.

—No haga Vd. caso, —terció la aludida— que a esta se la antojan los dedos huéspedes. Además ese chico es bizco y a quien miraba era a ella.

—Si, pero el cadete de los bigotes —insinuó Zorita— no dijás que era a nosotras a quien miraba.

—Vaya, vaya, no discutais por un hombre más o menos— interviene conciliatoriamente. ¿Y tú, Machi—, añadí desviando ligeramente la conversación— ¿no tienes ningún Tenorio a la vista?

—No, me parece que no— replicó titubeando y ruborizándose ligeramente.

—No me digas más —exclamé observándola— ¿quién es él?

—Pero si no existe, don Luis. Si es que yo soy una tonta y enseguida me pongo colorada— explicó sin mucha firmeza en sus palabras.

—A mi no me engañas, querida— insistí despiadadamente— Soy perro viejo y conozco el asunto—. A ver entérame tú de todo —interrogué a Paquita viendo sus sonrisas disimuladas. Dime lo que haya que yo os prometo ser muy como una tumba.

—Pues verá Vd.: Si vamos solas todavía es porque ésta no quiere que la vean con quien no le interesa, para que luego no se enfade su novio. Si, tu novio; no me hagas señas; remachó implacablemente Paquita a pesar de los gestos de Machi.

—Mira, que te arañó—amenazó

Machi indignada. No seas embustera, que luego don Luis se lo cuenta a papá y no me dejan salir de paseo. Sepa usted—añadió, dirigiéndose a mí y conteniendo con un gesto mi conato de protesta—que Paquita le dice todo esto por despecho, pues el chico que me ronda es un buen mozo y a ella no se le ha acercado más que un aspirante a Correos que cumplió el servicio militar hace más de diez años.

—Aunque te sienta mal, ha estado muy bien contestado—opinó Carmina. Tú no has debido contar que Machi tiene novio, y más aún no siendo formal todavía.

—Si, vuelve tú por ella. Os habéis puesto todas en contra mía—se lamentó Paquita, recogiendo velas. No sé que tiene de particular que se lo haya dicho a don Luis. Es persona formal y estoy segura de que lo llamará.

—Así es—confirmé yo con digno ademán—. Yo también he tenido vuestros años y sé lo que es juventud. Además que no me parece esto delito alguno. Sois todas muy bonitas y no tiene nada de extraño que os asedien, no uno, sino cien muchachos. ¡Si yo tuviera veinte años menos...!, terminé bromeando.

Me despedí de ellas, prometiendo de nuevo guardar el secreto, y huí de la Calle Mayor, seguro de que por mucho que preguntara, escucharía siempre idénticas o parecidas respuestas.

Ahora bien; más de un joven lector argüirá que estas conversaciones y escenas son totalmente imaginarias y que, por tanto, no confirman la veracidad de mis conclusiones. Estamos de acuerdo; pero convenid conmigo en que no existe imposibilidad alguna física ni tan siquiera metafísica para que todo ello fuera real.

Además, para evitar sofismas y discusiones baldías, no tienen más que conocerse a sí mismo—«nosce te ipsum—y consultar sus sentimientos, y ellos les darán la respuesta adecuada, que estará de acuerdo en todo con mis afirmaciones.

Estoy completamente seguro.  
L. M. C.

**RUZA ELECTROTECNICO**  
Montajes y Reparación de toda clase de aparatos de ELECTRICIDAD y RADIO. — Guadalajara

**PRADILLO**  
PINTOR-DECORADOR  
Horno de San Gil, 8

**RELOJES SUIZOS 10 AÑO GARANTIA**  
ENVIOS POR CORREO HASTA SU DOMICILIO  
PIDA CATALOGO GRATIS  
FABRICAS SUIZAS REUNIDAS  
HERNANI-GUIPUZCOA FACULTAD DE DEVOLUCION

**SE VENDEN**  
**HOTELES**  
como sanatorios,  
en construcción y  
terminados  
Informes:  
Constructor de obras  
**F. IRUESTE**  
Dr. Fernández Iparraguirre, 22



# ¡Si toda España fuera campamento!...

Por Fray DESIDERIO DÍEZ DE TRIANA

Ríguosamente cierto. En una tienda de la Centuria «Numancia» un gallego y un canario discuten, acaloradamente, sobre la fecha y el nombre del día de la semana.

En este recinto acotado del Campamento no se siente la necesidad ni la nostalgia de muchas cosas que en la ciudad se consideran imprescindibles. Hasta el candelario resulta objeto de lujo. El campamento es una severa lección de sencillez. Aquí bastan los principios elementales: agua clara, aire puro, cielo intacto, luz solar jugando con los pinos altos y la sinfonía de canciones.

No hay un convencido de última hora, ganado después de muchas suspicacias, para esta obra espléndida de los Campamentos. Nunca he sembrado su camino de recelos, erizados como púas. Los conocía de antemano, en ellos he convivido, compartiendo con los acampados alegría y durezas, durante catorce turnos de Campamento.

Yo traería a ellos como medida terapéutica, a los pesimistas que van vertiendo al oído como un narcótico palabras de desaliento. A todos esos señores graves y asustadizos, que todo lo miran con lentes ahumadas y se entregan al lamento estéril de plañideras. Siendo sinceros pronto formarían en este frente alegre de anhelos esforzados al servicio de Dios y España. Llegué al Campamento Nacional, entre pinares, por tierras de Soria, al cobijo de un nombre simbólico: «Francisco Franco».

No conocía los Campamentos Nacionales. A medida que ascienden de categoría la formación es más esmerada y se extrema la diligencia. Mandos selectos con rigurosa y exigente selección, acampados elegidos con dotes y vocación de mando. Y luego una gozosa y total entrega, sin una pausa, sin el regateo de un sacrificio, a la tarea formativa.

En la severa majestad del monasterio escurialense, el obispo de Madrid-Alcalá, con toda la responsabilidad de su jerarquía episcopal nos había dicho: «El apostolado más eficaz y más urgente, que en estas eras tiene España, es el Frente de Juventudes».

Y yo añadiría: dentro del Frente de Juventudes la obra más fructífera — genuinamente española — son los Campamentos.

Una alta y exclusiva idea preside: formar españoles para el servicio de Dios y de España. Como sacerdote español nada más puedo pedir. Cada día se abre, como una promesa, con el santo sacrificio de la misa, el que la mayoría — voluntariamente — asiste. Comuniones numerosas y edificantes, confesiones — al aire libre — en improvisados confesionarios. Cada noche se cierra con una plegaria mariana — tan española — el santo rosario, rezado por tiendas. Bajo esas tiendas de lona, henchidas como las velas de un barco, un rumor sordo de oración da al Campamento un perfil de tierra sagrada. Clases de Religión, consignas, explicación del Evangelio. Toda la vida del Campamento transida de un profundo sentido religioso. Y acaso más que todo esto la íntima convivencia, la entrañable cordialidad con el sacerdote. Ya no es el ser extraño el que se rodea de una muralla de prevenciones. En los Campamentos, en presencia de los sacerdotes los recelos se desvanecen como por ensalmo. Se le consulta y se le quiere como a maestro y como a padre. Y una genial innovación: en cada Centuria, conviviendo con los acampados, ganando sus corazones, compartiendo sus inquietudes, orientando, el seminarista. Magnífico plantel de seminaristas, apóstoles en cierne, que con la limpia ilusión de sus años mozos han entrado en los Campamentos sembrando espiritualidad, dando a la vida clima de altura. Y a su vez llevarán al Seminario la consoladora esperanza de que la juventud española, fiel a España, será siempre fiel a Dios. Pero hay dentro de los Campamentos una nueva modalidad: los Campamentos volantes. En ellos se ha introducido una simpática costumbre. Falto de ponerse en contacto con la geografía maravillosa de su Patria han querido, como pórtico sagrado de ese infatigable peregrinar, enfrentarse con los problemas de su alma mediante unos ejercicios espirituales internos, de tres días, celebrados en un Campamento. ¿Qué extraño es que cuando se lleva el alma limpia, la visión de España sea más clara, y la jornada más alegre?

Frente a los escepticismos de dentro, a las rencorosas conjuras extrañas, el frente de Juventudes ha levantado un esperanzador refugio: los Campamentos. Si alguna vez la vida artificial de la ciudad nos invita al desaliento y desgana, acudamos para levantar nuestro espíritu cansado a estas islas cortadoras. En nuestras almas brotarán de nuevo alas, y a nuestros labios aflorarán desde el corazón, envueltas en un anhelo, estas palabras: ¡Si toda España fuera Campamento! Que lo sea, Señor.

## Jefatura de Obras Públicas de la Provincia de Guadalajara

### Inspección de la Circulación y Transporte por Carretera

#### ANUNCIO

Habiendo sido solicitada por don Luis Vegas Simón, autorización para establecer un nuevo servicio público de carácter Tolerado, para transporte de viajeros por carretera entre Argemilla y Alcolea del Pinar, de acuerdo con lo prevenido en la Orden de la Dirección General de Ferrocarriles, Tranvías y Transportes por Carretera de 22 de Junio próximo pasado, se abre información pública para que, durante un plazo que terminará a los quince días naturales, contados a partir del de publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, puedan las Entidades o particulares interesados presentar ante esta Jefatura de Obras Públicas cuantas observaciones en pró o en contra estimen pertinentes acerca de la conveniencia del establecimiento del servicio que se pretende.

Guadalajara, 14 de agosto de 1946. El ingeniero jefe, p. a., R. Enríquez.

### Caja Previsora de Crédito

Abona 5 por 100 al ingreso. 6 por 100 al préstamo anual. Consultas jurídicas gratuitas a los socios. Oficinas, General Mola, 3.-Guadalajara

## A la Asunción de María

La luna clara y serena en una noche templada y la fuente cristalina que surge entre la enramada la azucena perfumada; el ave de mil colores que anida en un cocotero y aquella nube rosada que florece junto al Cielo, el sutil velo.

La armonía deliciosa que produce un arpa de oro y la cascada de perlas que es del avaro tesoro.

El aroma delicado de las rosas y claveles la dulzura de las mieles todo, todo

desaparece, María ante la dulce armonía que de tu persona emana.

¡Virgen hermosa y galana, que más clara que la luna, más riente que la fuente,

más pura que la azucena eres Tú, de gracia llena más inocente que el ave,

más que la nube rosada y más sutil que los tules

eres Tú, entre los querubes Tú, ¡María Inmaculada!

Tu voz es más deliciosa que salida de arpa de oro, tus dientes más finos perlas que del avaro el tesoro.

Tu aroma más delicado que de rosas y claveles ¡Tú, más dulce que las mieles eres Madre a quien adoro!

M.<sup>a</sup> del Rosario Martínez Lomas.



Día 18.—Domingo X después de Pentecostés, Sem. Misa pr., 2.<sup>a</sup> or. de Octava, 3.<sup>a</sup> S. Agapito, M. Cr., Prf. de Trinidad.

### Domingo X después de Pentecostés

#### Parábola del fariseo y el publicano

En este evangelio nos refiere San Lucas la conocida parábola del fariseo y el publicano, con lo cual nos demuestra Jesús la eficacia de la oración, según la forma de efectuarla. Ambos rezaban a Dios en el templo: el primero, con alturá y orgullo; el segundo, con humildad y vergüenza. El fariseo daba gracias a Dios por no ser como los demás hombres: ladrones, injustos, adúlteros, y por no ser tampoco como el publicano. Este, por el contrario, apartado en un rincón del templo, no se atrevía a levantar los ojos al cielo, y dándose golpes de pecho exclamaba: «Dios mío, ten misericordia de mí, que soy un pecador». No se atribuya ningún mérito, ninguna buena cualidad, ninguna buena obra. Se crea indigno de elevar sus ojos al Señor, pero no desconfiaba de su misericordia infinita. De El esperaba el perdón, y con toda humildad se lo pedía. Por eso añade Jesús al final de esta parábola: «Os declaro, pues, que éste volvió a su casa justificado, mas no el otro; porque todo aquel que se ensalza, será humillado, y el que se humilla, será ensalzado».

Piensa, lector amigo, si cuando elevas tus oraciones al Cielo obras como el fariseo o como el publicano. Medita bien si en el fondo de tu alma anida la vanidad, porque como ha dicho un escritor, «las personas piadosas son las más expuestas a dejarse seducir por la vana complacencia de sus méritos». Piensa en la suprema humildad de Jesús, poseedor en grado sumo de todas las virtudes; medita la humildad de María Inmaculada, siendo la Madre del Redentor, y no olvides que «el que se ensalza será humillado y el que se humilla será ensalzado».

### Se desea adquirir

pagando bien, perro perdiguero o pachón, de caza, bien enseñado, de uno a tres años. Dirigirse a Dr. Ramón y Cajal, núm. 4. Guadalajara.

### Importante firma Librería

precisa nombrar representantes exclusivos.—Escribid: TRIUNFO. Rambla del Centro, 12.-Barcelona.

# Mujer (TEMAS FEMENINOS)

## Los cuadros en nuestras habitaciones

Ser verdaderamente un ama de casa en toda la extensión que el título abarca, es algo más difícil que lo que a primera vista parece.

Son los pequeños detalles, las cosas nimias, y el parecer insignificantes las que dan el perfil exacto de equilibrada intimidad, de calidez acogedora que el hogar requiere.

Inevitablemente, la casa, en el momento en que en ellas entramos, nos atraen o nos producen una sensación de vaciedad que nos expulsa hacia fuera. Toda mujer debe tener esto en cuenta y detenerse a pensar el efecto que produce en los demás, sobre todo en el esposo y los hijos, el hogar que ella dirige. Ese ambiente de bienestar íntimo no lo dan los ricos muebles, ni los grandes espejos, las alfombras costosas, las porcelanas delicadas. Lo crea la finura espiritual de la mujer, que se demuestra, entre otras cosas, en los detalles de la decoración. He aquí, pues, el por qué hay que cuidar minuciosamente de todas esas cosas que a veces creemos intrascendentes y que tanta importancia revisten.

Dedicaremos el artículo de hoy a los cuadros que habrán de colocarse en las habitaciones. Pensad primero en un cuadro, hacia donde inconsistentemente se irá vuestra vista al alzarse de la labor, debe recrear el espíritu y llenarlo de la belleza que de él emane. Esto de ninguna manera pueden realizarlo esos cromos baratos que por desgracia abundan en muchos hogares. Ciertamente un cuadro bueno no está al alcance de todas las fortunas, que pocas pueden atesorar una obra surgida de los pinceles de un maestro, pero infinitamente mejor que un cuadro de deplorable factura es una reproducción, que ahora se hacen excelentes, o un grabado, que tiene un precio que pueden alcanzar todos los bol-

sillos. Ellos pondrán una nota de buen gusto en las paredes del hogar más sencillo. Y ahora, un último consejo: Si no tenéis un marco bueno, no pongáis otro pintado con purpurina. Es de efecto desastroso. Mejor una sencilla moldura de madera de color natural o pintado de oscuro, según convenga al cuadro que ha de enmarcar.

Y tened presentes estas indicaciones, que os facilitarán su colocación. Los cuadros deben colocarse — al contrario de lo que la gente cree — a dos metros del suelo. Esto no es regla fija: debe adaptarse a la altura del techo de la habitación y del mueble sobre el que vaya colocado.

Si sólo hay un cuadro en la habitación, se pondrá en la pared principal sobre una consola o cómoda, o sobre el sofá, teniendo cuidado de que quede bien centrado. Cuando haya varios, se colocarán con cierta simetría, aparentemente descuidada, para que presten una armonía simpática a la habitación.

## Revista MUJER

En su número correspondiente al presente mes de agosto, «Mujer» realiza, una vez más, uno de sus fecundos e interesantes esfuerzos. Una gran profusión de modelos de la estación en toda su riqueza de líneas y coloridos constituye un magnífico y completísimo desfile de modelos femeninos.

También ha de señalarse la crónica de la moda, por Alejandro Grim, con todo detalle descriptivo y de la belleza, por Marcelle Auclair.

Consejos de toda suerte, recetas de cocina, secciones de cocina y otras amenidades, más una romántica y bellísima novela de la gran escritora Silvia Visconti, titulada: «El compañero de viaje», hacen de esta revista, y concretamente de este número, uno de los más inestimables magazines para la mujer.

## Inspección de Enseñanza Primaria

### CENSO DE ESCOLARES

Antes de inaugurarse el nuevo Curso escolar, cumple a los Srs. Alcaldes, asistidos de la Junta de Educación Primaria, formar el censo de los niños y niñas del término municipal en todos sus períodos de graduación, y, especialmente, en los de enseñanza elemental y perfeccionamiento; períodos que son estrictamente obligatorios en todas las Escuelas: el elemental, para niños de diez a doce.

Este censo sirve: a) Para precisar el número y condición de las Escuelas que deben sostener (si las tienen) y solicitar (si no las tienen) los Ayuntamientos.

b) Para determinar en qué edades o períodos de graduación escolar se puede establecer la obligatoriedad efectiva de la asistencia a clases: función que compete a la Comisión provincial de Educación Nacional, sabido el número de Escuelas del Municipio y en vista de los datos que proporciona el Censo.

D) Para fijar los turnos (grupos de niños o escuelas que cada Maestro ha de llevar), misión del inspector, y las limitaciones de niños (por edad, por su cultura, por sus medios económicos para sufragarse la enseñanza particular): misión de los señores alcaldes, que permitan proporcionar a todos un mínimo de enseñanza elemental y media.

Este censo se puede formar fácilmente:

1.º Por la matrícula de las escuelas en sus cursos anteriores: presentes los señores maestros a su confección.

2.º Los no matriculados en Escuelas, por los ficheros del racionamiento de Abastos.

3.º Por las inscripciones del Censo general de población y los archivos del Registro Civil de nacimientos (provee la Ley de 23 de junio de 1909).

Confeccionado el Censo, se cursan sendas copias del mismo a la Comisión Provincial de Educación y a la Inspección de Enseñanza Primaria.

El original servirá al señor alcalde para abrir y formalizar el libro de matrícula de las escuelas del término; despachar las papeletas de admisión de niños en las Escuelas Nacionales y subvenciones que sustituyan a éstas; para promover los expedientes de creación y, en su caso, los de amortización de Escuelas Nacionales.

## DESCONOCIMIENTO

—¡Qué pena da la vida cuando tanto se ignora y lo bonito que es saber, que por lo general cuanto más se sabe más se ignora, ya que a medida que se va sabiendo se comprende lo mucho que se desconoce todavía!

Estaba escuchando esta conversación entre, al parecer, dos amigos, sin fijamente saber a que venían tales palabras, cuando de pronto uno de ellos le pregunta al compañero suyo:

—¿Tú te has enterado de la Gran Verbena celebrada en el Cine Español, organizada por la Casa SIGMA? Pues en ella se han repartido muchos regalos donados por distinguidos y varios comercios de Guadalajara, muy propios y honitos, y he observado entre ellos un Portarretratos que es una verdadera preciosidad, obsequio del Bazar Guadalajara.

—¡Buena! Y ¿qué de particular tiene eso para saber o ignorar?—Le preguntó su amigo.

—Pue que conviene saber que en dicho Bazar hay toda clase de objetos para regalos, hay bisutería muy fina y elegante de muchos precios, hay artículos de piel (petacas, billeteros, carteras, rosarieras, monederos de Ubrique) de variados precios y de resultados magníficos, hay perfumería de toda clase de las mejores fábricas, así como brillantinas envasadas y a granel de un olor que verdaderamente distraída.

—¿Y para decirme esto hace falta tanto misterio con un principio como el que has tenido?

—No, solamente te lo he dicho porque conviene no ignores lo que tanto te hace falta saber y advertirte que está en la calle Miguel Fluiter, número 25, de Guadalajara, y que tiene el teléfono 141.

Se vende un coche de niño nuevo. Para tratar, en Ramón y Cajal, número 4, principal.

## ¡Hace cuarenta años lo dijimos!!

Y hoy, con más razón, lo repetimos. Que en verano se vive muy agusto sin insectos empleando los nuevos

### Insecticidas D. D. T., Z. Z., GESAROL y Arseniato de Plomo MEDEM

que matan pulgas, chinches, escarabajo de la patata y demás parásitos. Todos estos mata insectos los venden de el formal ALMACEN DE DROGAS - - -

## Agustín García Manzano - Guadalajara